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Elternverein der Schulen am Schulschiff  
" Bertha von Suttner" 

www.elternverein-schulschiff.at 
Donauinselplatz 1, 1210 Wien 

 
 

Protokoll der 
Generalversammlung 

des Elternvereins der Schulen am Schulschiff 
 

am Montag, den 07.10.2024 
im Mehrzwecksaal des Schulschiffs 

 
Beginn: 18:30 Uhr 

 

Anwesende: 

Elternvertreter:innen aus den Klassen 1A, 1B, 1C, 1D, 1F, 2A, 2C, 2D, 2E, 3A, 3B, 3C, 3E, 4E, 5A, 
5BC, 5D, 5E, 6A, 6BC, 6D, 6E, 7A, 7B, 7DE, 8A, 8BC, 8D, 8E; 

Mitglieder des Vorstandes, Direktor Mag. Harald Schwarz 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellen der Beschlussfähigkeit 
 

2. Informationen von Herrn Direktor Schwarz 
 

3. Bericht des Vorstands über das letzte Schuljahr, Übersicht der Aufgabengebiete des 
Vorstandes/der Elternvertretung (SGA) 

 
4. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

 
5. Bericht der Kassierin 

 
6. Bericht der Rechnungsprüfer 

 
7. Entlastung des Vorstands, Vorstellung Wahlvorschlag neuer Vorstand 

 
8. Neuwahl des Vorstands und der Rechnungsprüfer 

Verabschiedung Obfrau, Schriftführerin, Schriftführer Stv. 
 

9. Bericht aus dem Schulgemeinschaftsausschuss (SGA) 
 

10. Budget 2024/25, Mitgliedsbeitrag 
 

11. Arbeitsgruppen: Vor- und Zusammenstellung 
 

12. Anträge 
 

13. Allfälliges 

http://www.elternverein-schulschiff.at/
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Ad. 1 Frau Geroldinger-Lawlor eröffnet die Ausschusssitzung. 
 
Ad. 2.: Herr Direktor Schwarz begrüßt alle Klassenelternvertreter:innen und gibt Informationen 
zu folgenden Punkten: 
 
WH-Prüfungen: Österreichweit mehr Wiederholungsprüfungen als sonst. Auch am Schulschiff. 
(man nimmt an, es sind noch Nachwehen der Corona Jahre). Die Prüfungen wieder vorzuziehen 
hat sich bewährt besonders für die Klasseneinteilung und den Schulstart. 
Krankenstände der Lehrkräfte: In diesem Jahr kämpfte und kämpft die Schule mit sehr vielen 
Krankenständen, vor allem auch Langzeitkrankenstände (Long Covid).  
Matura: Die neue Regelung der Matura birgt Tücken. Die Vorwissenschaftliche Arbeit ist jetzt 
ABA und muss nicht mehr verpflichtend gemacht werden. Es steht demnächst eine Konferenz 
mit dem Ministerium an. 
Tafeln in den Klassen: Aktuell sind viele Tafeln defekt und mit einem „Nicht benützen“ Schild 
gekennzeichnet. Diese werden im Laufe des Schuljahres zum Austausch kommen. Es kommen 
auch neue Beamer sowie interaktive Whiteboards. 
Laptops 1. Klassen: die Ausgabe erfolgt nach den Herbstferien 
Photovoltaik: Die Photovoltaikanlage ist sehr erfolgreich in Betrieb genommen worden. Sie 
bringt auch erhebliche Einsparungspotentiale. Während dem Hochwasser wurde festgestellt, 
dass die Stromversorgung zum Boot hin nicht sehr fachmännisch ausgeführt wurde, daher kam 
es wieder zu Stromausfällen. Dies sollte nun behoben sein. 
Hochwasser: Wenngleich die Lage allgemein prekär, jedoch für das Schulschiff selbst nie eine 
tatsächliche Gefahr bestand. Lediglich Treibgut kann zu Problemen führen. 
Schallschutzelemente: Am Schiff gibt es einige sehr große Räumlichkeiten. Die großen Klassen 
wurden bereits, um den Lärm ein wenig einzudämmen mit Schallschutzwänden ausgestattet.  
KoKoKo: Der Schulversuch wird erneut um weitere 3 Jahre verlängert. Wie es dann weiter geht, 
ist noch offen. Problematik ist die 45 Minuten Unterrichtseinheit, die leider keine gesetzliche 
Grundlage hat. Ab 2025 gibt es eine Arbeitsgruppe, die sich Schulentwicklungsprozess 
kümmern wird. Diese AG hat den Fokus, die Schülern und Eltern in die Entwicklung der Schule 
miteinzubinden. Weitere Informationen folgen. 
Jugendcoaching Frau Koc: bleibt dem Schiff, wie gewohnt, erhalten 
Schulsprecherwahl: hat stattgefunden 
Tage der Gesundheit: Termine etc. stehen noch nicht fest; es wird auch wieder ein Elternmodul 
geben; Infos erfolgen über Webuntis. 
 
Frau Geroldinger-Lawlor bedankt sich im Namen aller für die ausführliche Berichterstattung. 
Herr Direktor Schwarz verlässt gegen 19.00 Uhr die Sitzung.  
 
Es wird festgestellt, dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist.  
 
Ad. 3 Vorstellung der Mitglieder des Vorstandes 

Review Schuljahr 2023/24:  
Logbuch wurde erarbeitet, produziert und verteilt (sehr gut gelaufen. Sponsoring für 2025 wird 
erwünscht. 1 A4 Seite = 150€, ½ A4 Seite 100€). Der Schulball konnte unter widrigen Umständen 
(Konkurs des Anbieters), stattfinden. Das Schulfest wurde erfolgreich abgehalten. Auf der 
Website des Elternvereins gibt es eine Galerie mit Fotos vom Schulball sowie Schulfest. 

Ad. 4 Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt 

Ad. 5 Bericht der Kassierin: EV hat im vergangen Jahr aufgrund des Schulballs ein Minus von 
9.800,30€ erwirtschaftet. Betont wird, dass der Elternverein weiterhin Sprachreisen und 
Skiwochen unterstützt. Jedem Kind wird die Teilnahme ermöglicht, auch bei finanziellen 
Schwierigkeiten. Finanzielle Hindernisse sollen kein Grund sein, nicht teilnehmen zu können. 
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Es wird vorgeschlagen den EV-Beitrag ab SJ 25/26 zu erhöhen. Die Abstimmung erfolgte mittels 
Handzeichen:  

Vorschlag: 30€  
Ergebnis: 4 Dagegen; 1 Enthaltung; 33 Dafür 
 
Somit ist der Vorschlag angenommen und der EV-Beitrag wird ab Schuljahr 25/26 30€ betragen. 

Ad. 6 Bericht vom Rechnungsprüfer: Die Rechnungsprüfung erfolgte am 07.10.2024 durch 
Susanne Marschik (Nikolaus Borbely war arbeitsbedingt verhindert). Es wurden keine 
Unstimmigkeiten festgestellt, alle Rechnungen und notwendigen Beschlüsse sind vorhanden 
bzw. dokumentiert. 

Ad. 7 Die Entlastung des Vorstandes wird beantragt, der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
Es erfolgt die Verabschiedung der Obfrau, der Schriftführerin in Abwesenheit und Schriftführer 
Stellvertreter. 
 
Ad. 8 Vorstellung des neuen Wahlvorschlages und einstimmige Wahl des neuen Vorstandes: 

Obmann:   Philipp Kastner 
Obmann Stellvertreterin: Gerlinde Zenz 
Schriftführer:   Ali Abd-Elrahman 
Schriftführer Stellvertreterin: Hermine Haselböck-Littasy 
Kassiererin:   Katja Haslitzer 
Kassier Stellvertreterin: Elena Petrov 

Wahl der neuen Rechnungsprüfer: 
Susanne Marschik und Dilnoza Sharipova 

Ad. 9 Schulgemeinschaftsausschuss (SGA): 
Der Schulgemeinschaftsausschuss ist ein wichtiges Instrument in der Zusammenarbeit der 
Schulgemeinschaft. Im SGA kommen Direktor Schwarz, Vertreter:innen der Schüler:innen, 
Vertreter:innen der Lehrer:innen und Vertreter:innen aus dem Elternverein zusammen, um 
gemeinsam anstehende Themen zu besprechen und Entscheidungen zu treffen. 
 
Für den Elternverein haben sich diese Mitglieder zur Verfügung gestellt und sind einstimmig 
gewählt worden: 
Philipp Kastner 
Gerlinde Zenz 
Katja Haslitzer 
Hannelore Brunner 
Susanne Eybner 
Dagmar Joch 
 
Der nächste Termin für einen SGA ist am 05. November um 16 Uhr. 
 
Ad. 10 Das Budget für 2024/25 wird vorgestellt und einstimmig genehmigt. 

Ad. 11 Arbeitsgruppen: 

AG Schulball: hier gibt es bereits laufend Termine in den Arbeitsgruppen, die von Lehrkräften 
des BvS und F26 unterstützt werden. Es gibt Unterstützungs-Bedarf seitens des Elternvereins 
bei der Durchführung am Ballabend selbst. Der diesjährige Schulball findet im Colosseum XXI 
(Sebastian-Kohl-Gasse 3-9, 1210 Wien) am 22. März 2025 statt. 
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Diese Unterstützer:innen haben sich derzeit gemeldet:  
Susanne Marschik, Cathrin Lorenz, Rahul Rai, Daniel Halper, Martina Kleander; 

AG Veranstaltungen: hier geht es um die Bereitschaft, bei diversen Aktivitäten, um 
Unterstützung angefragt zu werden, sei es zu dem Ausschank am ersten Elternabend, beim 
Elternsprechtag (29.11.2024), der Maturafeier (11.6.2025), dem Schulfest (13.6.2025) oder 
anderen Veranstaltungen. 

Diese Unterstützer:innen haben sich derzeit gemeldet:  
Susanne Marschik, Rahul Rai, Sabine Widter, Daniela Auer-Seitz, Vikoria Jakubchyk, Daniel 
Halper, Kerstin Madner, Werner Tomsik, Sabine Milletich, Ursula Freieisen-Pfneiszl; 

AG Buchwoche: wird von Frau Filipovic organisiert, unterstützt von Herrn Koss. Wir freuen uns, 
wenn Erziehungsberechtigte bei der aktiven Durchführung (Betreuung der AutorInnen bzw. 
Präsenz während der Vorlesungen, vormittags) unterstützen.  

Diese Unterstützer:innen haben sich derzeit gemeldet:  
Sabine Widter, Vivienne Krupan, Uschi Reichmann, Bibiana Buchtele-Sorli, Sandra Menner, 
Sabine Milletich;  

AG Logbuch:  Das Logbuch-Team hat sich letztes Jahr bewährt, eine wohlwollende 
GrafikerInnen-Connection wird sehr gesucht.  
Diese Unterstützer:innen haben sich derzeit (wie im Vorjahr, Danke!) gemeldet:  
Katja Haslitzer, Sabine Milletich (Korrektur lesen),Daniela Auer-Seitz (Korrektur lesen), Bianca 
Zlabinger (Sponsoring), Dagmar Joch, Carina Hladik;  

 
Ad. 12: n/a 
 
Ad. 13:  
Es wird betont, dass Hilfe bei Veranstaltungen gerne angenommen wird. Es wurden 
Arbeitseinteilungen vorgenommen, und man kann in verschiedenen Bereichen mithelfen, z. B.  
bei Veranstaltungen, beim Logbuch oder beim Schulball. Alles erfolgt auf freiwilliger Basis. 
Außerdem gibt es die Möglichkeit, dem erweiterten Vorstand beizutreten. Interessierte können 
bereits jetzt Einblick in mögliche zukünftige Funktionen erhalten. Dafür reicht es, eine E-Mail an 
den Elternverein zu senden. 
 
Es wird vorgeschlagen, Workshops zum Thema „Safer Internet“ anzubieten, da die Schülerinnen 
und Schüler die Schul-Laptops nicht nur für den Unterricht nutzen, sondern auch für Spiele und 
Downloads. Diese Workshops wären sowohl für die Kinder als auch für die Eltern hilfreich, um 
sicheres Surfen im Internet zu gewährleisten. 
 
Die Sprachkurse sind zum Teil überfüllt, mit 26 Teilnehmern pro Kurs. Eine kleinere 
Gruppengröße wäre wünschenswert. 
 
Die Sitzung endet um 20.30 Uhr. Philipp Kastner bedankt sich für die aktive Teilnahme und bittet 
alle bei etwaigen Themen sich an den Vorstand zu wenden. Die nächste Ausschusssitzung ist 
28.01.2025. 
 
 
Matthias Mähder / Ali Abd-Elrahman 
Schriftführer SJ 23/24 / Schriftührer SJ 24/25 
 


